



Mann, sind die groß. Und ein sehr bunter Farbtupfer beim historischen Festumzug am Sonntag.



Was ein richtiger Umzug ist, der braucht unbedingt einen echten Kammerwagen. Wer hier wohl zu wem zieht? Auf jeden Fall bringt sie eine Menge mit ein in die Ehe. Bilder: Steinbacher (8)

Schmiedmühlen feiert – sich selbst

Tausende von Besuchern beim historischen Festumzug – Viel Mühe aufgewendet



Gut schau'n sie aus, die Kindergartenkinder in ihren Kleidern.

Schmiedmühlen. (ass) Und los geht's. Mit einem ohrenbetäubenden Rattern und Dröhnen setzt sich die alte Straßenwalze in Bewegung – und mit ihr der historische Festzug „1000 Jahre Schmiedmühlen“. Fast 70 Vereine und Gruppen aus dem Markt und der Umgebung marschieren vorbei an tausenden von begeisterten Zuschauern.

Schmissig schreitet die Schmiedmühlener Blaskapelle voran. Derveil sucht in einer Nebenstraße Bischof Gerhard Ludwig Müller den freundschaftlichen Dialog mit den riesigen Katblütern, die ihn mit der Kutsche durch den Markt ziehen sollen – sicher ist sicher. Dann reiht sich die Eminenz in den Zug ein, ihm folgt ein Höhepunkt auf den nächsten.



Elegante Bewegungen gehören zu den Moiriskentänzen.

Viel Mühe haben die Damen vom Schmiedmühlener Frauenbund in ihre historischen Kostüme gesteckt, aber auch der Kindergarten geht nicht einfach so mit: Eltern und Förderer haben für jedes Kind ein passendes Gewand geschneidert. Es folgt Abordnung auf Abordnung. Die Prominenten – angeführt von Landrat Richard Reisinger und den Abgeordneten – winken eifrig und im wei-



Die Damen vom Frauenbund Schmiedmühlen. Sie haben sich mit ihren historischen Kostümen sehr viel Mühe gegeben.

ßen Hemd. Die Feuerwehren, Reservisten und Kameraden bedienen sich meist der Uniform.

Aufmerksamkeit erregen die zahlreichen historischen Fahrzeuge im Zug. Die Schmiedmühlener Wehr glänzt mit einer alten Pumpe, die Winbucher haben einen kompletten Kammerwagen zusammengestellt. Moir-

skentänzer bewegen sich in eleganten Figuren und aus Mütchen ist die Landsmannschaft ehemaliger Schmiedmühlener mit dabei. Sogar der traditionelle Fischzug bewegt sich bei gühenden Temperaturen und völliger Trockenheit durch den Markt – eine absolut neue Erfahrung. Und immer wieder Musik aus Instrumenten oder von Stimmen. Und zum

Bildergalerie im Internet:
www.oberpfaalnetz.de/schmiedmuehlen



Ja, ist denn heute schon wieder Fischzug? Bei völliger Trockenheit und großer Hitze ein absolutes Novum für die Teilnehmer.



Diese Wildsau hat nichts mehr von ihrer Mitfahrgeliegenheit.



Ein singender Männerchor bei einem Umzug ist auch noch nicht so oft da gewesen.